

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, núm. 49. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plasencia del Corral, núm. 28

El Adelanto

En Salamanca, (an. mes.) 1'25 pts
Fuera de idem, en trimestre. 4,50

Anuncios y otros insertos, precios colaterales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION. TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Jueves 11 de Febrero de 1897

Año XIII—Núm. 3432

GABINETE ODONTOLÓGICO

DE

LUDEÑA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Precios módicos.

30— Rúa 7, principal. 20

Disponible

PLANCHADORAS

de Madrid para toda clase de ropa blanca.
90— Doctor Riesco, 31, 2º d—87

RICARDO NINO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral. Se necesita un aprendiz

Disponible

Gabinete Químico-histológico

Meléndez, 18

En él se practican análisis de productos industriales, alimentos, hebras, tierras, abonos, etcétera, y de productos patológicos; todo en las mejores condiciones de precisión y economía, dando á sus informes PERFECTA VALIDEZ LEGAL la forma en que dicho Gabinete se encuentra constituido.

Pueden fácilmente así los industriales acreditar sus géneros y los consumidores estar al abrigo de todo engaño.

Abonos convencionales.
Abierto de nueve á una.

DISPONIBLE

Clínica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espoz y Mina, 8

EL ADELANTO

el diario de mayor circulación de la provincia

Reproducimos con el mayor gusto el siguiente artículo publicado en el último número de *El Siglo Médico*, semanario profesional de Madrid, tan ventajosamente conocido en toda España, por referirse á un hijo de nuestra provincia, el médico de Villavieja don Dionisio García Alonso, en quien se hermanan el verdadero merito y la sencilla modestia, y quien, como saben nuestros lectores, acaba de alcanzar con un solo trabajo dos premios señaladísimos.

El artículo está escrito por otro distinguido paisano nuestro, el doctor Rodríguez Pinilla, en cuyo espíritu, abierto á todo género de nobles sentimientos, ha despertado grandísimo entusiasmo el doble triunfo conseguido por su ilustrado colega señor García Alonso.

El señor Pinilla expresa en el estilo que le es peculiar, cuanto hay de hermoso y digno de aplauso en el esfuerzo y la victoria alcanzada por un hasta ahora desconocido médico rural.

EL ADELANTO, que se complace en hacerse eco de todo aquello que puede contribuir á la gloria de nuestra provincia y sus hijos, felicita de nuevo al señor García Alonso, digno representante de esa clase tan olvidada como laboriosa y apta siempre para el cultivo de la ciencia, á cuyos progresos puede indudablemente cooperar apesar de sus improbas y cotidianas tareas.

He aquí ahora el artículo de referencia:

EL PREMIO DE GARCÍA ALONSO

Como vé cada individuo los sucesos que á su rededor ocurren á través del prisma que interpone su mismo espíritu, varían los juicios según las lentes que cada uno emplea, y todavía, según la sensibilidad del que observa.

Así, cuántos que presenciaban hace días el acto de premiar en una Real Academia á un médico rural, se quedarían ajenos á toda impresión extraordinaria!

Y ¡qué pocos, cual yo, sentirían el escalofrío de la emoción estética al contemplar semejante espectáculo!

Emoción estética he dicho. ¿Será verdad?

Dionisio García Alonso se llama un médico de un pueblo de Salamanca. Hombre y pueblo, son muy conocidos.... en su tierra, y no importan para el caso. Pero el hombre no es uno del montón. Es de esos que nacen pobres, que luchan por la vida con honra y tesón y brío, que modestamente, sin aires de triunfador, desenvuelven su espíritu todo lo que les permite el medio en que viven, y *llegan.... ó no llegan* á una meta soñada, pero siguen impertérritos la senda del deber, en cualquier orden de actividad á que sujetan su inteligencia.

Y ocurrió en aquel pueblo una epidemia doble, de sarampión y tos ferina, y este

médico, en vez de entregarse al inocente *laissez faire, laissez passer*, analizó, observó, fijó sobre el papel sus estudios, sin otro propósito, y archivó para su satisfacción interior aquel mamotreto.

Dos Academias anunciaron, hace poco, un premio modesto al autor de un trabajo de esta clase, y entonces, García Alonso desenterró *aquello*, y envuelto en lo incógnito de la prescripción reglamentaria su no menos incógnito apellido, lo envió á esas Academias, que lo han premiado en un mismo día, á cientos de kilómetros de distancia.

García Alonso, según me han informado, consultaba antes de recoger uno de estos diplomas, con qué traje se presentaría en la ceremonia... Alguien debió decirle que «con la vestimenta de médico rural»; y, en efecto, el público recogió aquel original modo de presentarse, original por lo ordinario y le aplaudió; y entonces el modesto médico, sin uniforme, ni paso *maestoso*, y con aspecto nada estético, me hizo sentir en lo más profundo de mi alma, el escalofrío de la impresión de lo bello.

¡Ya lo creo que era bello el espectáculo! ¡Como que triunfaban allí los dos hermanos gemelos *la verdad y el bien*! Pues qué, encontrar que al fin de años y años de trabajo, prodigándose en obras de caridad y de amor al prójimo, y de afanarse por escudriñar lo mejor entre lo bueno, sin pensar en sí mismo, sino en segundo término; encontrarse, digo, con que otros hombres le dicen: «Te comprendemos, cuenta con nuestro apoyo moral, y prosigue en la senda que perfecciona las almas», ¡ah!, eso es siempre hermoso, porque en ello se vé como la aurora del divino día en que los hombres sean todos unos, todos hermanos, y todos persiguiendo un ideal asequible, cercano, de esos tres destellos de lo absoluto: bien, verdad y belleza.

Y he aquí cómo en una fría y ceremoniosa «sesión inaugural», puede haber, con más sencillos personajes todavía, un drama vívido, que si bien escrito en prosa, lleva por dentro toda la fuerza de una delicada poesía.

Yo estoy cierto de que esta emoción que yo sentía, la hubieran sentido también, de igual modo, esos modestos obreros de la ciencia, que en un rincón metidos, sin aspiraciones, ni fantasmagorías, sufren y trabajan, no recompensados material ni moralmente por los que les rodean, casi siempre no comprendidos; y esos deben meditar que así como la virtud no tiene sede fija, y puede anidar en todas partes, en todas las clases sociales, y alienta y conforta á quien quiera rendirla culto, la Ciencia tampoco es centralizadora, no sólo es para los sabios, es de todos y para todos, y cultivada con fé, dá y dara siempre sus frutos.

No desfallezcáis en vuestro camino; «á cada uno según sus obras» ha dicho la escritura, y las obras buenas tienen que ser perseverantes, animadas por la sonrisa de la esperanza, santificadas por la libre conciencia de perseguir el deber.

H. R. PINILLA.

Ayuntamiento

Sesión del día 10

Bajo la presidencia del alcalde señor Rodríguez Miguel, celebró ayer tarde sesión la corporación municipal con asistencia de los concejales señores Flores, Villar, Nava, Borrego, Torroja, Cuesta, Hernández y Domínguez.

Leida y aprobada el acta de la anterior, se dá conocimiento de las cuentas generales de administración, correspondientes á los ejercicios económicos de 1891 á 92 y de 1892 á 93, siendo aprobadas.

Es aprobado definitivamente el plan de alineación de las callejas de la Catedral.

Se aprueba la liquidación del suministro de piedra para las aceras de esta capital.

Se autoriza á don Mariano Rodríguez, para establecer un comercio y portada en el portal que ocupaba el señor Allú, en la Plaza Mayor.

En virtud de lo solicitado por el señor Vaquero, quien pide se le conceda autorización para hacer algunas obras en su casa de la plazuela del Corral, se acuerda que se proceda á la nueva alineación de dicha plazuela, quedando aplazada en tanto la solicitud de dicho señor.

Se acuerda pase á informe de la comisión de Caminos, el expediente incoado con motivo de algunas servidumbres de la vía férrea transversal.

Se acuerda que siga con la señora viuda de Maculet, hasta su terminación, el contrato establecido con dicho señor, para la elevación de aguas.

Se dá lectura al padrón municipal rectificado, el cual es aprobado.

Concluido el despacho ordinario, el señor Alcalde manifiesta, que en vista de las dificultades por que atraviesa la clase obrera, propone se concedan nuevos préstamos de los fondos existentes en el Pósito de la Tierra, haciendo algunas atinadas observaciones para que esos fondos remedien de la mejor manera posible las penurias de los labradores.

El ayuntamiento acuerda lo propuesto por el señor Alcalde, con algunas acertadas observaciones de los señores Cuesta y Torroja.

Pasa á la comisión de obras otra proposición del señor Alcalde, en la cual se solicitaba ayudar á los vecinos de la calle del Concejo, para la colocación total de la acera.

Y no hubo más asuntos.

CARTA DE MADRID

Febrero 10

Lo del día

El tono misterioso y cabalístico de las informaciones que publican ahora los periódicos, revela que está en el ambiente la presunción de acontecimientos extraordinarios.

Se considera que uno de estos acontecimientos ha de ser el relevo del general Weyler, punto menos que inevitable, pues lo piden á una los bandos más opuestos: los unionistas del marqués de Apezteguía y los reformistas y autonomistas.

A la vez sigue aquí trabajando en su contra la conjura de que tanto han hablado los periódicos, y que al parecer tiene sus principales adalides dentro del Gobierno.

Si el relevo del general Weyler (á quien el señor Cánovas proclamó hace poco ídolo de los cubanos) no fuese bastante á provocar la caída del jefe del Gobierno, vendrá en el Parlamento la discusión

de las reformas y se necesitarían equilibrios maravillosos y casi imposibles para que el señor Romero Robledo no se viese obligado á franquear su disgusto contra la situación, planteando una disidencia que por su calidad y su número, y por el momento en que surgiera, necesariamente había de hundir al Gobierno.

Mucho nos equivocamos si esta disidencia no surge al fin. La esperamos como una cosa segurísima. No solamente se ventila en ella el pleito de las reformas: hay de por medio agravios que no perdona el fogoso exministro. Este sentiría menos verse derrotado por su eterno enemigo el señor Silvela, que por los ministros duque de Tetuán y Navarro Reverter, á quienes no concede la beligerancia y á quienes atribuye su situación desairada desde la crisis en que abandonó la cartera de Gracia y Justicia.

Es difícilísima la disolución de estas Cortes, que apenas han funcionado; y es por eso difícilísima también la vuelta de los liberales al poder, con mayor motivo, si la mayoría queda dividida y no puede el señor Cánovas prometer el concurso de la misma.

¿Qué solución entonces, cuando hayan ocurrido estos acontecimientos que esp. ra la gente?

Ahí está el misterio; y todavía, antes de que se aclare, han de escribir muchas cábalas los augures de la prensa.

además de varios caracterizados é importantes republicanos de Madrid, otros muchos de esta capital.

Con tal objeto salieron esta madrugada para la ciudad de Miróbriga.

A los funerales celebrados ayer por la señora de Sagasta, asistieron los señores Durán y Sánchez y Sánchez, en representación del Círculo Mercantil, y el señor Núñez, como presidente de la Cámara de Comercio.

Por la secretaría de esta Universidad se ha remitido al señor Director del Instituto de Cáceres, para su entrega al interesado, el nombramiento de escribiente de aquel centro, á favor de don Manuel Rubio y Santiago.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Huevos al plato.
- Menestra de legumbres.
- Ternera á la jardinera.
- Solomillo con guisantes.
- Lomo á la bordalesa.
- Riñones salteados.
- Manos de cerdo á la manteca.
- Merluza rebozada.
- Chuletas empanadas.
- Entrecoks con champignon.
- Bisteks á lo metrotel.
- Perdiz á la napolitana.
- Pollo en su jugo.
- Lengua á la escarlata.

Postres

Variados

La conferencia del Círculo Mercantil, de que ayer dimos conocimiento, y que estará á cargo de nuestro querido amigo don Fernando Fernández de Córdoba, tendrá lugar el próximo sábado á las nueve de la noche.

Ayer mañana celebró sesión la Diputación provincial, con objeto de examinar el presupuesto adicional y el nombramiento de médico para la comisión mixta de reconocimiento de soldados.

Dada cuenta de dichos asuntos, se acordó que pasasen á informe de las comisiones correspondientes, sin que ocurriera nada más.

Ayer tuvieron lugar en la parroquia de Santo Tomé, los funerales por el alma de doña Angela Vidal de Sagasta.

El acto, al cual concurrieron bastante número de personas, fué presidido por el señor Gobernador civil, presidente y fiscal de la Audiencia, decano del Colegio de Abogados, presidente del Comité fusionista y presidente de la Diputación; éste, en representación del señor duque de Tamames.

En la iglesia, vimos además, al Alcalde de la capital, director de la Sucursal del Banco de España, decano de Procuradores y otras autoridades.

J. LEON ARIAS

Calle del Doctor Riesco, núm. 1, (antes Toro) Cirujano-dentista, honorario de las Casas de Beneficencia, especialista en dentaduras postizas y en operaciones de la boca

d-44

Ha sido nombrado agente de vigilancia, para prestar sus servicios en esta capital, el antiguo empleado de distintas dependencias oficiales, don Bernardo Ralero.

Mañana cumple 50 años en el profesorado, el ilustre catedrático de Retórica y Poética de este Instituto, el señor conde de Franco, á quien le enviamos nuestra más sincera felicitación.

Por el alcalde de Ledesma se hace saber á los alcaldes de los pueblos del partido, que tienen descubiertos de gastos carcelarios, que de no pagarlos en plazo breve, se les enviará comisionados de apremio, á fin de hacer efectivos esos descubiertos.

A la señora directora de esta Normal de Maestras, se le han remitido por la secretaría de esta Universidad, para su entrega á las interesadas, los títulos de maestra superior, expedidos á favor de doña Juana Badiola Hernández, doña Ana Benito Ingelmo y doña Amalia Cimbrello y López.

Por la guardia civil del puesto de Villavieja, ha sido denunciado ante el juez municipal de Yecla, el vecino del mismo Fermín Martín y Martín, por haberle sorprendido cazando con una escopeta, para usar la cual, carecía de la correspondiente licencia.

Por la guardia civil del puesto de Lumbrales ha sido detenido y puesto á disposición del juez instructor de Vitigudino, el vecino de Fregeneda Lorenzo Corral Olivera, como autor de la tala de 400 parras, cuatro manzanos y dos higueras, de la propiedad del secretario de aquel juzgado municipal, don Antonio Pérez Aires.

Dice la *Revue pratique de L'électricité* que los señores Dietrich y Compañía están construyendo en Luneville un vagón de ferrocarril provisto de un aparato que, por medio de un timbre, avisa á los viajeros la proximidad de una estación, y enseguida presenta en un cuadro el nombre de esta última.

Este resultado se obtiene mediante un contacto eléctrico, que se verifica á cierta distancia de la estación por medio de un tope dispuesto en la parte inferior del vagón, y de un plano inclinado colocado entre las vías en tierra.

Este vagón se probará en el ferrocarril de circunvalación de París, y seguramente será útil á los viajeros distraídos en aquellos cortos trayectos y estaciones frecuentes; pero resultaría molesto en los viajes largos, en que el viajero necesita descansar, y ya se lo impiden los mil y un ruidos indispensables á la marcha, revisión de billetes, cambio de calceriferos, paso de puentes, de plataformas, etc., etc.

EL INGRATO

Humilde con el altivo, altivo con el humilde, importándole una tilde ser un Judas redivivo; subió á fuerza de adular, traicionó á quien le subió, y aquí le retrato yo para enseñanza ejemplar.

ABDON DE PAZ.

Al tener conocimiento el ministro residente, señor conde de Bager, de que había sido nombrado plenipotenciario de España en la conferencia internacional que ha de celebrarse en Venecia para estudiar los medios de impedir la invasión de la peste bubónica, ha telegrafado al duque de Tetuán manifestándole que, en vista de las críticas circunstancias por que nuestro país atraviesa, renuncia á los gastos de representación que pudieran corresponderle, y está dispuesto á costearse de su bolsillo particular todos los demás que origine dicho viaje.

En virtud de un contrato con la empresa del teatro Español, de Madrid, la compañía de María Guerrero funcionará en Buenos Aires y otros teatros de América durante cuatro meses, percibiendo el 50 por 100 de las entradas y otros beneficios.

Antes de que comience la temporada teatral, es decir, en Octubre próximo, la compañía del teatro Español estará de regreso en Madrid.

Les deseamos á tan distinguidos artistas que obtengan tantos provechos materiales, como aplausos han de obtener, seguramente, del público americano.

Durante la semana última, la policía, dirigida por un oficial inglés, dió una batida en cierta población del alto Egipto con objeto de apresar á varios delincuentes.

La batida dió su resultado, pues ocho malhechores se refugiaron en una casa que sitiaron los agentes los cuales pusieron fuego, pereciendo así tostados los perseguidos.

Ocioso nos parece agregar que semejante hecho ha sido objeto de las censuras de todo el elemento europeo de Egipto, y el clamoreo es tal, que á estas horas es muy posible haya sido destituido el oficial inglés y procesado por la adopción de tan bárbaro procedimiento.

Bismarck, el gran estadista alemán, está cansado de vivir porque la vida ¡quién lo dijera! no le ofrece ya ningún atractivo. Así lo ha dicho á un periodista que hace pocos días le visitó en su retiro de Friedrichsruhe, y cuya conversación ha aparecido en *Las Noticias de Dresde*, que tenemos á la vista.

«Estoy fatigado, pero no enfermo. Mi malestar es que no tengo gusto ninguno por la vida. Mi existencia no tiene ya objeto; no tengo deberes ni cargos, y lo que ante mí se desarrolla, no me causa satisfacción alguna. Si continúo viviendo, esto se acrecentará en vez de disminuir.

«Estoy solo, he perdido mi juventud, mis energías, y mis hijos se ocupan de sus asuntos más que de mí. Con la edad he perdido el interés en la administración de mi hacienda. Ya no recorro como antes los bosques y no experimento placer alguno desde que he cesado de montar á caballo, de cazar y errar á la ventura por el campo. Poco á poco, la política, que antes me apasionara tanto, comienza á fastidiarme. Vuelvo á repetirlo, he perdido el gusto de vivir; he ahí mi enfermedad y lo que me llevará al sepulcro.»

DOCTOR DIAZ REDONDO

Calle del Jesús, número 22

Consulta diaria de nueve á once, de las enfermedades del

estómago, hígado é intestinos

d-30

Como los ingleses tienen el propósito de festejar el sesenta aniversario del reinado de su Soberana, el Príncipe de Gales ha dirigido á los periódicos una carta en la cual expone que el mejor medio de celebrar ese aniversario, sería el de sumar á un sistema de beneficencia permanente los sentimientos de gratitud que experimenta el pueblo británico por los beneficios que ha disfrutado durante los sesenta años que lleva la Reina Victoria en el trono.

Esta proposición del Príncipe cuenta con la aquiescencia de su madre, que se preocupa mucho del déficit de tres millones de pesetas que desde 1895 tienen los hospitales y las casas de convalecientes de Londres.

Para remediar esto, el heredero del trono inglés aconseja que se instituya un fondo destinado á extinguir el déficit de los mencionados establecimientos. Los habitantes de Londres, según la proposición del Príncipe, serán invitados á que se suscriban, cada uno, con una peseta 25 céntimos al año.

El reciente descubrimiento, hecho en las ruinas de Florencia, del esqueleto de un elefante, preocupa á los geólogos é historiadores, y ha hecho renacer la discusión sobre los elefantes históricos de que se sirvieron los conquistadores de Italia.

En 1816 se halló en Ponte Solaro, no lejos de Roma, un esqueleto que los geólogos, teniendo presente la forma de sus dientes, juzgaron de origen asiático más que de africano, y que, por consiguiente, atribuyeron más al ejército de Pirro que al de Aníbal.

Poco después se descubrió otro esqueleto en los Abruzzos y se discutió mucho sobre si sería un elefante de Aníbal, cosa que tenía importancia, bajo el punto de vista del itinerario del ejército africano.

Ahora suscítase la discusión por haberse descubierto en una granja de Castel-franco, situada en territorio etrusco y no lejos del Arno, otro esqueleto de elefante, que se cree sea el mismo que utilizara Aníbal para atravesar el Arno.

Una carta de Nueva York da cuenta de un rasgo de la famosa bailarina española, que merece ser publicado.

Hace ya una temporada que la Otero

Crónica local y general

Hoy se verificará en Ciudad-Rodrigo un meeting republicano, al cual asistirán,

se encuentra en Nueva York, donde, si la pagan bien sus contratos, no se muestra muy favorable con ella la prensa, ó al menos la trata con menor consideración que hace cinco años, cuando sostenía rivalidad con Carmencita, otra bailarina española.

Hace pocos días comentábase en casa de la Otero, entre varios contertulios, las supuestas atrocidades cometidas por los soldados españoles en la manigua.

Nuestra compatriota se hallaba en extremo contrariada con la conversación de los yankees.

En el momento en que arreciaba el disparar de éstos, entró en la habitación un *reporter* de uno de los principales periódicos de Nueva York, y tuvo la osadía de saludar á la Otero, diciendo: «¡Viva Cuba libre!»

La contestación fué inmediata y estuvo á la altura del agravio.

A los pocos segundos salía á puntapiés de la casa de la Otero el filibustero *reporter*.

La reunión de *amateurs* se disolvió prudentemente, ante el temor de que la hermosa Carolina hiciera nuevas demostraciones de su patriotismo y de su agilidad de pies.

En breve llegará á esta población una compañía de acróbatas, dirigida por don Luis Agustín, quien ha conseguido grandes triunfos de cuantos públicos han presenciado sus ejercicios.

Los espectáculos que dé esa compañía tendrán lugar en la Plaza de Toros.

EL MEJOR APELLIDO

El sabía que solamente se llamaba Periquín.

Pero Periquín se oyó llamar la primera vez y creyó como, era natural, que aquel era su nombre y apellido todo de una vez.

El acaso lo arrojó á la calle y en ella vivía libre como el pájaro en el aire y como el pez en el agua.

Dueño absoluto de su voluntad, ejercía el derecho supremo de la soberanía, cruzando las calles á su antojo y como el mendigo nómade, plantaba su tienda en el lugar que mejor le venía en antojo.

Madrid era para él una inmensa casa de huéspedes y hallaba fácil acomodo en cualquier escalón de cualquier puerta.

La Corte le pertenecía por derecho propio; las calles, las casas, los jardines, los palacios; todo en fin era de su absoluta propiedad.

En cuanto á la manducatoria, eso ya era harina de otro costal.

Pasaba sus ratos de amargura y de desesperación, pero en fin ¡qué demonio! malo era cuando no se encontraba de sol á sol más que un mendrugo de pan que llevar á la boca.

Yo no se quién ha dicho que hay un Dios para los niños y para los borrachos, y yo afirmo que hay también un Dios para los *golfos* con su legión de ángeles vestidos de guñapos, un Dios vengador y equitativo.

En los días crudos del invierno, cuando el aire corta las carnes y el frío entumece los músculos; cuando los que de rocharon la vida entre copa de vino y beso de mozoela, se arriman temerosos á la lumbre ó se envuelven de piés á cabeza en los amplios gabanes, la legión de *golfos* pasea tranquilamente por las calles sin temor al agua que cae del cielo, ni á la humedad que desquebraja la tierra.

En las horas penosas de los días ardientes del verano, cuando la tierra achicharra y el aire encendido quema con bocanadas de fuego, huimos los más en busca de la agradable sombra de los árboles ó de las brisas frescas de las playas, y sin embargo, el *golfo* cruza tranquilo las extensas explanadas batidas de lleno por los rayos de un sol canicular, tranquilo, inmutable á semejanza de los espíritus puros que no tienen cuerpo.

El *golfo* vive en una eterna primavera.

Así vivía Periquín: sin penas ni fatigas, sin preocuparse de lo pasado, y mirando frente á frente al porvenir.

Aquel cuerpecito de ángel vestido de guñapos, ni tembló con los vientos del otoño, ni se rindió á los calores de Agosto.

¿Quiénes fueron sus padres? ¡Bah! ¡que le importaba á él eso! ¿Qué porvenir le aguardaba? Cualquiera. ¡El que fuese!

La ola avanza y cumple con su destino sin preguntar á dónde vá.

Periquín pasó bruscamente desde la niñez á la mocedad, sin más preocupaciones y sin más deseos que los naturales impulsos de su instinto.

Un día sintió hambre en el corazón y temblaron nerviosas sus carnes en ayunas.

No sintió amor.

Eso era mucho lujo para él. Sintió solamente deseo fácilmente satisfecho en las zahurdas, donde duerme amontonada la miseria.

Un día lo llevaron al cuartel.

—¿Cómo te llamas?—le preguntó el sargento.

—Periquín.

—¿Pero Periquín qué?

—El solo contestó encogiéndose de hombros.

Por lo pronto lo bañaron; después le dieron ropa limpia y calzaron sus pies hasta aquel entonces desnudos.

Llegó para él la hora de una suprema ceremonia.

¡Jurar la bandera!

Cuando Periquín se encontró frente á aquel pedazo de trapo del color del oro y de la sangre, llegó tembloroso á buscar la cruz formada con la espada, á la que el sol arrancaba chispas de luz.

Una incomprensible emoción agitó todo su cuerpo, que tembló á impulsos de una descarga eléctrica.

Fuó la inesperada aparición de la dignidad que se le metió de pronto en el alma.

A los pocos días salió del cuartel al compás de las músicas y acompañado de una multitud delirante.

El no sabía lo que significaba el honor nacional, pero sintió en la cara una oleada de sangre.

**

Había llegado la hora decisiva. La luz del incendio alumbraba charcos de sangre.

En la puerta del fuerte apareció Periquín pálido y ensangrentado.

El general lo abrazó conmovido.

—¿Cómo te llamas, muchacho?

—Periquín.

—¿Pero Periquín qué?

—El héroe se encogió de hombros.

Poco después, cuando delirante desfallecía en la cama del hospital:

—¿Cómo te llamas?—le dijo el médico.

—¡Español contestó el muchacho sin saber lo que decía!

—España te llamarás,—dijo el general—que si los grandes ganaron títulos en las batallas, tú; acabas de ganar el mejor apellido.

MANUEL PASO.

UN INFANTICIDIO

En las primeras horas de esta mañana, comenzaron á circular rumores de que la criada de la casa número 2 de la calle de Juan del Rey, había dado á luz y arrojado la criatura á un tejado.

Esos rumores, nacidos sin que se sepa de dónde, ni cómo, fueron acentuándose cada vez más, especialmente en el Corriño, donde, tanto las vendedoras que allí tienen sus puestos, como las gentes que acudían á la compra, olvidaban su negocio para hablar exclusivamente de la muerte del niño recién nacido, siendo cada vez más numerosos los grupos que allí se iban formando, de los cuales brotaba la indignación, traducida en frases de castigo para la desnaturalizada madre.

En efecto; en un tejado muy bajo, colocado debajo de una ventanilla del retrete de la casa número 2 de la calle de Juan del Rey, se veía una criatura recién nacida, colocada en el hueco de un canal, con la cabeza hacia la parte inferior, y en posición de cúbito, algo inclinada hacia el lado izquierdo.

En la parte superior de la cabeza, presenta una herida importante, causada sin duda al dar con la cabeza en las tejas, al ser arrojada por la ventanilla del retrete, á unos tres ó cuatro metros de altura, sobre el tejado, en que estaba la criatura.

Datos exactos y seguros para poder afirmar quién ó quiénes sean los autores del atroz infanticidio, no existen, puesto que el juez de instrucción no se había presentado todavía á la hora de cerrar este número, á levantar el cadáver y proceder á la instrucción del sumario, pero la gente toda acusaba del hecho á la criada de la

casa número 2 de la calle de Juan del Rey, natural de Fuentesauco, y cuyo nombre omitimos por hoy, la cual fué detenida por los agentes municipales, para ponerla á disposición del Juez.

Los grupos, á la hora de cerrar este número, obstruían por completo la plazuela del Corriño y calle de Juan del Rey.

TELEGRAMAS

INSURRECTOS BATIDOS

Madrid 11.—Telegrafían á «El Liberal» que el teniente coronel Mira batió á un grupo de insurrectos en Sotolongo y Jerrís, haciéndoles huir en completa dispersión, después de hacerles cuatro muertos y numerosos heridos.

NUOVA BATIDA

Madrid 11.—Después de la batida á que anteriormente me refiero, el teniente coronel Mira emprendió su persecución, volviéndolos á batir nuevamente en Melena Arco, matándoles siete é hiriéndoles otros muchos.

UN HÉROE

Madrid 11.—En este segundo combate resultó gravemente herido el teniente coronel Mira, quedándole deshecho un brazo de un balazo, sin embargo de lo cual siguió combatiendo hasta terminar de batir y dispersar al enemigo.

Además del teniente coronel, nos hirieron á otros siete soldados.

UNA CARGA

Madrid 11.—También telegrafían á «El Liberal» que el teniente coronel Herrera, entre Seisdedos y Peñalver, Habana, batió á una partida insurrecta cargándola hasta Civija, destrozando por completo á la partida, á lo que contribuyó poderosamente, dos secciones de caballería de Borbón, que en persecución del enemigo penetró en Civija.

NUESTROS HERIDOS

Madrid 11.—Resultaron gravemente heridos en ese combate, el jefe de nuestras fuerzas, teniente coronel Herreros, el teniente Sua y nueve soldados más.

OTRO ENCUENTRO

Madrid 11.—Igualmente telegrafían á «El Liberal» que el comandante Benedito batió á los insurrectos en Gallego Cazuelo, matándoles 12 é hiriéndoles seis, vistos.

Por nuestra parte sin novedad.

TENIENTE QUE SE DISTINGUE

Madrid 11.—En el encuentro á que me refiero anteriormente se distinguió el teniente Francisco Apezteguía, quien se batió como un héroe.

EL CORREO DE CUBA

Madrid 11.—En el vapor correo que ha salido ayer de la Habana para la Península, vienen 606 enfermos, entre jefes, oficiales y clases de tropa.

También viene en él la propuesta de ascenso del general González Muñoz.

GENERALES QUE REGRESAN

Madrid 11.—También vienen los generales March, Alonso y Rojas, que regresan á la península, por petición suya.

AGENCIA ALMODOBAR.

¡Socorro...o...o...o...!

—¿Qué quieres, Amparo?

—Arréglate y vamos cuanto antes á la Plazuela de Santa Eulalia, donde se ha trasladado la verdadera, antigua y acreditada almoneda de muebles usados que estaba en la calle del Azafrañal, para equiparnos de los muebles necesarios para poner nuestra casa; ya sabes muy bien, es donde se compra con más economía y se encuentra cuanto se puede desear; tienen planos verticales, espejos, cómodas, sillerías, mesas para escritorio, armarios de todas las

clases, hasta una pareja de pavos reales que comen y beben, é ininidad de artículos que no acabaría de explicarte en una hora. No te olvides bajar los floreros de cristal, pues saben componen esa clase de roturas.

(Se compran muebles á domicilio, con previo aviso.)

DISPONIBLE

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardinerías, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arcas, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

VENTA DE CASAS Se venden las señaladas con los números 3 y 7 de la calle de la Peña 2ª. Informarán, Verdura, 9, administración de loterías. 18—d—7

Sueros del Instituto Pasteur

Suero antistreptocócico para erisipela, fiebre puerperal, flemones, anginas, bronco-pneumonías, etc.

Suero antidiptérico.

De venta en el único depósito en Salamanca, almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Plazuela del Corriño, 22. 30—30

SE VENDE la casa de la calle del Conde, número 24. Tiene panera, cuadras, corral y pozo. Informarán, Paseo de las Carmelitas, número 1. a—31

DISPONIBLE

VENTA DE CASA Se vende la señalada con el número 52 en la Ronda de Sancti-Spiritus, con corral, jardín y pozo. Para tratar con Manuel Contreras, Escalerilla del Ochavo, en Salamanca. 12—d—4

Disponible

¡¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chineros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y en tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

No confundirse

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41
182

Salamanca.—Imp. de Núñez

SECCION DE ANUNCIOS

CENTRO GESTOR DE NEGOCIOS

DE

DON CAYETANO GONZALEZ HERNANDEZ

A continuación publicamos las bases, bajo las cuales verifica tan importante casa los contratos para redención del servicio activo de las armas en el presente año y reemplazo de 1897.

1ª Don Cayetano González Hernández se obliga y compromete á redimir del servicio activo de las armas á cuantos contraten con referido señor González ó sus apoderados, antes del día del sorteo que según la vigente ley de reemplazos se verificará el segundo domingo de Febrero.

2ª Los contratos pueden hacerse en 1500 pesetas, pagadas éstas en siete plazos iguales de á 215 pesetas cada uno, el primero al otorgar el contrato y los seis plazos restantes en el mismo día y mes de los seis años sucesivos.

3ª Por 1250 pesetas se harán contratos pagados en cinco plazos de 250 pesetas cada uno, el primero el día en que se verifique el contrato y los otros cuatro plazos en el mismo día y mes de los años venideros de 1898, 1899, 1900 y 1901.

4ª También pueden hacerse contratos por la cantidad de 1000 pesetas, éstos en dos plazos, el primero de 750 pesetas en el mes de Septiembre de 1897 y las 250 pesetas restantes en el mismo mes de Septiembre del año de 1899.

5ª Para Ultramar, Filipinas y Puerto Rico pueden hacerse los contratos por 500 pesetas en dos plazos iguales de á 250 cada uno; el primero lo abonarán los interesados al saberse oficialmente la suerte que le correspondió y el segundo al cumplirse un año de aquella fecha.

6ª El compromiso por parte del don Cayetano González en lo que respecta á las bases 2ª, 3ª y 4ª será á responder por cuantos llamamientos al servicio activo de las armas tuvieran los asegurados.

Y 7ª Si algunos de los contratados falleciera antes del día del ingreso de los mozos en Caja, el dicho señor González ó quien su acción y derecho tenga, se obliga á devolver á las familias de los interesados la cantidad ó cantidades que de aquellos hubiera recibido por concepto del contrato.

Para más detalles dirigirse á la calle de Tomás Pérez, 14, Avila, en Salamanca, Juan José Sánchez, Miñagustía, 25. Se admiten contratos hasta el día 13 inclusive, nada más, por ser el sorteo el 14.

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

Disponible

Disponible

LA MADRILEÑA

Fábrica de Glicerina, Estearina, Oleina, Bujías esteáricas y Jabón de Oleina

Premiada con ocho medallas de oro y plata en las Exposiciones Universales y Regionales de España y del Extranjero á que ha concurrido
PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

Socio Director: Ignacio de Arce Mazón.
Fábrica: Calle del Pacífico, número 23.
Depósito central: Plaza del Príncipe Alfonso, número 4.

MADRID

Las bujías marca MADRILEÑA y APOLO, son las más selectas, aristocráticas y superiores por su blancura y luz clara que pueden fabricarse, resultando por su duración las más económicas, y no contienen mezcla alguna de productos extraños á la estearina de pura saponificación. Cada bujía lleva estampada en su parte inferior la marca MADRILEÑA ó APOLO, según su clase, y que debe exigirse.
De venta en los principales establecimientos de ultramarinos de esta plaza. 103

Lampisteria, Quincalla Loza, y Cristaleria

MORO É HIJOS

Calle de Zamora, números 1 y 3

ESPECIALIDADES

Artículos de fantasía y útil aplicación, para toda clase de regalos

Orbiteros, cafeteras y otros mil objetos de metal

Jarras, botellas, copas, vasos, vinagreras, etc., etc.

Batería de Cocina

Pufos, virolas y conteras para bastones—Molduras, cuadros, espejos y lunas

Almacén de toda clase de cristales

Grandes novedades---Precios económicos

EL RABIOSO DOLOR

DE

MUELAS CARIAS

HE MANDADO POR AIBAF



POCO ME RESTA SUFRIR

pone al hombre, cual le veís, desfigurado, triste y ditiabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en un minuto y sin riesgo alguno usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado, de Valencia, por ser el remedio más poderoso é incontestable que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fétidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia y en Salamanca, en la de los Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 2 y 3.

DOS PESETAS BOTE 180—a—24

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

DISPONIBLE

DISPONIBLE